Intervención del diputado Pánfilo Sánchez Almazán, con el tema "Resultados Históricos En La Lucha Contra La Pobreza: México Y Guerrero Avanzan Con La Cuarta Transformación".

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

En desahogo del inciso "d" del cuarto punto Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Pánfilo Sánchez Almazán, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Pánfilo Sánchez Almazán:

Con su venia, diputada presidenta de la Mesa Directiva.

Compañeras diputadas, compañeros diputados.

A los Medios de Comunicación.

Al pueblo de Guerrero.

Hoy vengo a esta Tribuna en mi calidad de indígena, vengo a hablar a nombre de los indígenas, con el objetivo de compartir con el pueblo de Guerrero y enviar un mensaje que refleja y que está trascendiendo al cambiar nuestra realidad social. porque México y Guerrero están avanzando como nunca antes en la lucha contra la pobreza. Y esto, compañeras y compañeros, se debe a un proyecto que se denomina la Cuarta Transformación, que lo encabezó el expresidente Andrés Manuel López Obrador y que hoy consolidado está siendo con determinación, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Esta realidad no se queda en simples discursos. Las cifras hablan por sí mismas, en reciente informe sobre pobreza emitido por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía INEGI, el número de personas en situación de pobreza pasó de 51.9 millones en el 2018 a 38.5 millones en el 2024.

Esto significa que en tan solo 6 años la Cuarta Transformación permitió 13 millones que más de de mexicanas y mexicanos, dejaran atrás las carencias que durante décadas fueron vistas como un problema sin solución. Este avance no solo es conocido en nuestro país. también sino en el plano internacional. ΕI presidente de Colombia, Gustavo Petro, elogió públicamente en su cuenta expresidente López Obrador por los resultados históricos en la reducción de la pobreza, destacando que México se ha convertido en un referente latinoamericano de justicia y transformación social. En Guerrero, un estado históricamente marcado

por la desigualdad, la transformación también es palpable. En tan solo 2 años, más de 80,000 mil guerrerenses dejaron la pobreza y 32,000 mil superaron la pobreza extrema.

De acuerdo con datos recientes del INEGI, estos avances sólo se logran a través del compromiso con el pueblo de resultados de las políticas públicas que buscan beneficiar a quienes menos tienen. Con el pueblo todo. Y esta estrategia integral se debe a nuestra gobernadora Evelyn Salgado Pineda, que sin duda alguna se encuentra alineada con el proyecto de la nacional Cuarta Transformación. Este hecho no solo podemos dejar de celebrar porque marca la dimensión histórica de la actual de gobierno, etapa incomparable con el viejo régimen donde el abandono y la exclusión era una realidad. La reducción de la pobreza en Guerrero se explica por la conjunción de varios factores y de la gran gestión de la gobernadora, de la buena coordinación con el Gobierno Federal.

ágina 3

El aumento histórico al salario mínimo que pasó de 88 pesos en el 2018 a más de 248 pesos diarios en el 2025, fortaleciendo el poder adquisitivo de las familias. Programas sociales universales ٧ directos como pensiones para adultos mayores, apoyos a personas con discapacidad, becas para estudiantes de todos los niveles, apoyos a productores al campo, además de la tarjeta violeta que brinda apoyos económicos directos a las mujeres guerrerenses, reconociendo su papel fundamental en la economía familiar y en la construcción de una sociedad más justa e igualitaria, en materia de infraestructura carretera del 2020 a 2025 se destacan los siguientes proyectos:

Caminos artesanales con una inversión de 4,139 millones de pesos meta de 811.34 km. con una Rehabilitación del eje carretero Tlapa Marquelia con una inversión de 544 millones de pesos con una meta de 162 km. construcción del eje carretero, que por cierto se está

ejecutando justo en estos momentos del crucero de la Alacatlatzala, Zitlaltepec, Chilixtlahuaca e Igualapa con una inversión de 478 millones de pesos y una meta de 30.86 km que va a comunicar nuestros pueblos de La Montaña con la Costa Chica. Carretera México 200 Las Vigas, Cuajinicuilapa, con una inversión de 4,684 millones de pesos y una meta de 126.8 km. Ayutla- Acatepec con una inversión de 249 millones de pesos y una meta de 21.8 km. Xochistlahuaca con los límites con Oaxaca que unen con una inversión de 113 millones de pesos y una meta de 7.2 km dando un total de 10,272 millones de pesos.

En salud en el Hospital General de Tlapa de Comonfort se invirtieron 2434 millones de pesos. En educación se creó la Universidad para el Bienestar Benito Juárez de Medicina Integral y Salud Comunitaria en Paraje Montero, municipio de Malinapec y que hoy se forman más de 400 jóvenes indígenas como médicos comunitarios al servicio de su propia región. Estos apoyos, obras

y acciones han permitido que los municipios de la montaña, históricamente de los más pobres del país, registren avances significativos en la reducción de las carencias alimentarias, educativas y de salud, fortaleciendo con ello la dignidad y las oportunidades de vida de miles de familias indígenas. Y en un hecho histórico, el 30 de septiembre del 2024, por primera vez se reconoce a los pueblos indígenas y el afro mexicano como sujetos de derecho público con personalidad jurídica y patrimonio propio.

Pero lo más importante que por primera vez también en este ejercicio 2025, nuestros pueblos indígenas y afromexicanos van a ejercer de manera directa recursos públicos de la federación. Eso se demuestra y confirma la visión humanista que guía gobierno de la este cuarta transformación, atender con prioridad quienes más lo necesitan y reconocer con justicia a nuestros pueblos indígenas. Hoy por primera vez se está comenzando a saldar la deuda histórica con las comunidades indígenas y afromexicanas, hoy se les escucha, hoy se les atiende y se les incluye en la planeación de la política pública. Esto es algo que en los gobiernos neoliberales simplemente no existía. El respaldo que el pueblo de México y de Guerrero ha dado a las políticas públicas implementadas en el actual gobierno no es un acto de fe ciega, es una respuesta consciente a los resultados tangibles.

Sin embargo, también hay decirlo, debemos de reconocer con responsabilidad que aún hay retos pendientes y dejar en claro que en 6 años de gobierno de la cuarta transformación no vamos a resolver el abandono, la marginación y la pobreza que nos heredaron los gobiernos neoliberales durante más de 80 años. Hay avances innegables, pero todavía existen comunidades enfrentan que carencias, desigualdades que deben de ser Por atendidas. ello, nuestro compromiso como representantes populares es seguir legislando, gestionando У acompañando

pueblo para consolidar lo logrado y profundizar la transformación. México y Guerrero están demostrando que la pobreza no es un destino inevitable, sino un problema que se puede enfrentar con decisión política, honestidad y compromiso social.

Compañeras y compañeros, el pueblo de México sabe reconocer a quienes cumplen su palabra. Hoy, más que nunca el respaldo ciudadano hacia este gobierno es firme y sólido porque la gente ha constatado que lo prometido se está cumpliendo. Las decisiones ya no se toman desde las élites del poder económico, sino que desde abajo y para todas y todos, poniendo en el centro el interés del pueblo. Hoy con la conducción firme de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el ejemplo transformador que nos dejó Andrés Manuel López Obrador, se consolida un modelo de gobierno que mira a los ojos de la gente, que escucha y que actúa y que cumple.

Guerrero se suma con orgullo a este esfuerzo nacional y desde este

congreso le decimos al pueblo de México y de Guerrero, "No daremos marcha atrás, defenderemos con cada logro y avanzamos con cada reto, porque esto no es sólo una administración de gobierno, es un cambio profundo de régimen, es una transformación histórica que pertenece al pueblo. Sigamos unidos continuidad porque la de proyecto de nación no es sólo una consigna política, es la garantía de que millones de mexicanas ٧ mexicanos sigan saliendo de la pobreza y viviendo con dignidad. Y hoy también queremos decirles que tenemos al próximo ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, nuestro hermano Hugo Aguilar Ortiz.

¡Que viva la cuarta transformación!

¡Que viva Guerrero!

¡Que viva México!

Muchas gracias, presidente.